

**Compañía de ópera.—**

Se hacen grandes elogios de la *troupe* lírica que actúa en el Nacional. Dicese que el tenor y barítono es de lo más superior que hemos oído.

Más vale así.

**Anagrama.—**

Por correo de ayer hemos recibido el siguiente:

«15 de Septiembre de 1890.—Al Sr. General Presidente Porfirio Díaz, en el aniversario de su natalicio.

**ANAGRAMA.**

General Presidente Porfirio Díaz.  
Preferido ángel, iris i norte de paz

De mi patria querida tu has sido  
El *primer ciudadano*, i jamás  
Tu memoria caerá en el olvido;  
Por esos eres su sol preferido,  
Angel, iris i norte de paz.

*Enrique Pérez Velasco.*

Huejotzingo, Septiembre 14 de 1890.

**CHISMES.**

Por encargo de los señores editores de este Diario, la sección de chismes me ha sido conferida.

En ella, no pondré nada de mi cosecha: solo referiré á los lectores de LA VANGUARDIA cuanto digan por ahí, lo que suceda, lo que se murmure y lo que se chismee.

Así, os saludo, lectores, en este primer número, y si el Diabolo no carga conmigo, os seguiré saludando mucho tiempo.

Una falange de ambiciosos dice que en Enero próximo habrá cambio ministerial y que dejará la cartera de Fomento el Sr. General Pacheco.

—Los que se creen que todo lo saben, aseguran que los señores Generales Coronel José B. Cueto y Pedro A. González, serán ascendidos á Generales de Brigada, dejando el mando de sus respectivos cuerpos.

—Con bastante insistencia, los vagos de Plateros, hablan de que Don Manuel Dublán, hijo, será electo diputado por Yucatán, en sustitución del Sr. Tuñón Cañedo. ¿Qué cara pondrá á esto Don Juan Pérez y Gálvez?

—Esos mismos vagos me dijeron ayer que, caso de que el Coronel Antonio Z. Rojas, vaya á mandar la Gendarmería Montada, el Sr. Octaviano Liceaga ocupará el puesto de Secretario de la Inspección General de Policía.

—También he oído hablar á *solo voce* de un envenenamiento con morfina, de un anciano; pero esto no quiero anunciarlo como lo he oído. Debe haber pasado en el Brasil.

—Dicese que de un duelo entre dos conocidos periodistas, ha resultado uno herido en un brazo; y eso fué con una pistola.

—El arco levantado en San Francisco, la verdad, es de muy mal gusto.

—Siguen evadiéndose los presos de la cárcel de Belén.

—El ferrocarril Cerdán se inaugurará en Enero de 1891.

—El currillo Pastor se hará rico con la ópera y un Sr. Obregón perderá. Esto dicen los envidiosos.

—El Sr. Teodoro Dehesa vendrá al Senado, y el Sr. Cansco, de Oaxaca, á la Procuraduría de la Nación.

—Y basta de chismes por hoy.

Lector, no comento,

Como lo oí, lo cuento.

Juan Fernández.

**Orden General de la Plaza**

DEL 15 AL 16 DE SEPTIEMBRE DE 1890.

Jefe de día para hoy, el Teniente Coronel Carlos Becerril, y para mañana, el Mayor Anastasio Navarro, de vigilancia hoy, los Capitanes segundos José María Pérez y José María Muñoz, y para mañana de vigilancia Capitanes segundos Lorenzo Ordóñez y Ladislao Hernández.

Visita de hospital, Capitán primero Eduardo Molina y de imaginaria el de igual empleo Rafael Tólez.

Oficial de Ordenes de Guardia, en la Comandancia Militar, Capitán primero Vicente Maldonado y de imaginaria el de igual empleo Pablo Cisneros.

Jefe de Ordenes de Guardia en esta Mayoría, Mayor Catalino A. Reyes con el Teniente Manuel Valadéz.

Médico de guardia en el Hospital Militar, Mayor Manuel G. Reynosa y de imaginaria el Teniente Coronel Regino González.

Juez Instructor de Guardia hoy, Coronel Sebastián H. Carrasco y de imaginaria el de igual empleo Manuel R. Alvarez, Jefe de las escoltas del tren de Veracruz, mañana, y para visitar los ranchos en la Prisión Militar hoy, Teniente Coronel Ignacio Ochoa, y de imaginaria el de igual empleo José Valle y Parada.

El servicio se cubrirá mañana como está prevenido, una hora después de haberse retirado del Cuerpo de Ejército los Batallones y Regimientos, por el 2º Batallón de Infantería, dando las guardias del Hospital Militar, Aduana y la escolta para el tren de Veracruz, el 21 Batallón; las dos primeras y la escolta el 2º Batallón de Artillería y el 4º de la misma arma el retén para Buenavista.

Música de guardia mañana la del 2º Regimiento.

El 25 Batallón dará esta tarde á las 6 p. m. una fuerza compuesta de dos sargentos segundos, 8 cabos y 40 soldados al mando de un teniente, para reforzar la guardia de Belén, poniéndose á las órdenes del capitán de la guardia de dicho punto. Las bandas y músicas de los cuerpos de la guarnición se situarán hoy á las 11 p. m. frente al Palacio Nacional, para que al vitoreo la Independencia el C. Presidente de la República rompan diama por su orden con cuyo toque recorrerán algunas calles de la ciudad, retirándose en seguida á sus cuarteles. Al combolarse en el Palacio Nacional el Pabellón el día 16 las bandas y músicas de los Cuerpos de la guarnición, romperán diama recomiendo algunas calles de la ciudad. La música del 3º Batallón de Artillería, formará á la cabeza de las compañías del Colegio Mili-

tar en el Cuerpo de Ejército que es á las órdenes del C. General de División Sóstenes Rocha.

El batallón de Ingenieros nombrará una guardia para hacer los honores al C. Presidente de la República en la apertura de las Cámaras: dicha guardia estará situada el día 16 á las cuatro p. m., en el pórtico del Congreso de la Unión. La música del 1º de artilleros tocará de 4 á 7 p. m. en el Zócalo. La del 4º de artilleros en Colón á igual hora. En Cuauhtemoc la del 1º de infantería. En Santa María de la Ribera, la del 9º batallón y en la Alameda de Tacubaya la del 3º de artilleros. En la noche de 8 á 12 p. m., alternarán en el Zócalo las del 2º y 7º Regimientos.—La visita de hospital se practicará á las 4 p. m.—Los CC. Generales, Jefes y Oficiales francos, estarán reunidos á las 9 a. m., en la Secretaría de Guerra, para acompañar al C. Ministro.—Lo que se hace saber á la guarnición para su conocimiento y cumplimiento.—D. O. S.—Rangel.—C.—A. Reyes.

**DE SENSACION!**

Comisionado por el Gral. Carballeda el agente de las comisiones reservadas Luis Balderas, para la aprehensión del sargento Zeferino Martínez, asesino del Teniente Calapiz, en la guardia de la Aduana, ayer, á las 8 a. m. fué aprehendido el referido Martínez en Pachuca, comunicándose por despacho telegráfico esta noticia al Sr. General Carballeda y ésto al Sr. Gobernador del Distrito.

El Sr. General Presidente de la República dispuso que en la tarde de ayer, el Mayor de Gendarmes del Ejército Manuel D. Gómez, con 10 hombres escogidos de su cuerpo y en el tren de palquo, marchase á hacerse cargo de este reo, que, como se sabe, es el principal autor de un hecho que ha conmovido á la sociedad y muy especialmente á la clase militar.

Felicitemos al Sr. General Carballeda por el tino que ha tenido al nombrar al agente Balderas, que por segunda vez, en poco tiempo, se ha hecho acreedor á una recompensa.

**ULTIMA HORA.**

El Sr. General Carrillo, según opinión del Dr. Escobar, sigue muy grave. El Sr. Presidente de la República estuvo antes de ayer á visitar al General á las 4 p. m., manifestando su deseo de que el enfermo recobro la salud.

Redactor responsable de turno en el mes,

FÉLIX IGLESIAS.

Tip. "La Paz Pública," Callejón del Progreso 5.